



Medieninformation

Kühlen Kopf in spannender Börsenzeit bewahrt! Spielende und Siegerehrung beim Planspiel Börse 2016

Meiningen, 2. Februar 2017

Die Präsidentenwahlen in Amerika und Österreich, das Referendum in Italien sowie die Nachwirkungen des Brexit-Votums warfen ihre Schatten auf das diesjährige Planspiel Börse der Sparkassen. Rund 36.000 Teams aus Deutschland, Italien, Frankreich, Luxemburg, Schweden und Mexiko waren zehn Wochen lang live dabei und erlebten so eine spannende und interessante Börsenzeit. Auch im Geschäftsgebiet der Rhön-Rennsteig-Sparkasse beteiligten sich 506 Schüler in 118 Teams.

Was bedeutet das Brexit-Votum für die deutsche Wirtschaft? Welchen Einfluss hat die Wahl Donald Trumps auf die gegenseitigen Wirtschaftsbeziehungen? Was für Folgen kann das italienische „Nein“ auf die Finanzlage des Landes haben? Mit solchen Fragen mussten sich die Teilnehmer der diesjährigen Börsenspiel-Runde beschäftigen, um ihr Depot mit aussichtsreichen und erfolgreichen Wertpapieren bestücken zu können. Dass dies auch in dieser Zeit möglich ist, zeigen die beeindruckenden Ergebnisse zum Spielende am 14. Dezember 2016.

Deutschlandweit landeten bei den Schülern in der Depotgesamtwertung **DACHS-JÄGER** von der Kreissparkasse Börde mit einem Depotgesamtwert von 69.250,70 Euro auf Platz 1. In der Nachhaltigkeitsbewertung, die den Fokus auf die Anlage mit nachhaltigen Wertpapieren legt, gewann das Team **MAMESISA** aus Bayreuth mit einem Nachhaltigkeitsertrag von 7.425,86 Euro.

Auch die Ergebnisse unserer Schüler können sich sehen lassen. In der Depotgesamtwertung errang knapp das Team **DiePenetriierer** vom Staatlichen Thüringischen Rhön-Gymnasium mit einem Depotgesamtwert von 53.423,52 € den ersten Platz.

In der Nachhaltigkeitsbewertung legte sich das Team **Die Aktienbüffel** vom Henfling-Gymnasium Meiningen rechtzeitig die richtigen Wertpapiere ins Depot und profitierte so von deren kontinuierlichen positiven Entwicklung im Spielzeitraum.

Abteilungsleiter Stefan Hartung gratulierte den Gewinnern: „Unsere Sparkasse möchte Jugendliche und junge Menschen ermutigen, sich mit Finanzthemen zu beschäftigen. Mit dem Planspiel Börse gelingt es uns, Börsenhandel und wirtschaftliche Zusammenhänge auf spielerische Art und Weise aufzuzeigen. Über die tollen Ergebnisse und die Begeisterung, mit der alle Beteiligten bei der Sache waren, freuen wir uns daher sehr. Von dem erworbenen Wissen können die Teil-

nehmer profitieren, wenn sie in Zukunft eigene Finanzentscheidungen treffen müssen.“

Ergebnisse

Nach einem spannenden Kopf-an-Kopf-Rennen stehen folgende Spielgruppen als Sieger fest und erhalten die von der Rhön-Rennsteig-Sparkasse ausgelobten Preise. Hier die siegreichen Spielgruppen:

Depotgesamtwertung			
Platz	Depotwert	Name der Spielgruppe	Schule
1	53.423,52 €	DiePenetrierer	Staatliches Thüringisches Rhön-Gymnasium
2	53.306,60 €	Die Börsentanten	Philipp-Melanchthon-Gymnasium Schmalkalden
3	53.160,24 €	Geldgoldfische	Staatliches Thüringisches Rhön-Gymnasium
4	52.097,02 €	GMFB	Evangelisches Gymnasium Meiningen
5	51.890,02 €	Rhöner Börsenpiraten	Staatliches Thüringisches Rhön-Gymnasium

Nachhaltigkeitswertung			
1	1.820,21 €	Die Aktienbüffel	Henfling-Gymnasium Meiningen

Den **Sonderpreis** in der Nachhaltigkeitswertung der Rhön-Rennsteig-Sparkasse gewann das Team „Die Aktienbüffel“ vom Henfling-Gymnasium Meiningen mit einem **Nachhaltigkeitsertrag von 1.820,21€**. Die Nachhaltigkeitsbewertung beim Planspiel Börse soll den Schülern verdeutlichen, dass sich langfristiges Denken bei der Geldanlage auszahlt. „Anleger, die in nachhaltige Werte investieren, überlassen ihr Geld Unternehmen, die besonders verantwortungsvoll wirtschaften. Davon profitieren Unternehmen, Umwelt und letztlich auch der Aktionär.“, betonten die Spezialisten vom Fachbereich Wertpapier in ihrer Ergebnispräsentation.

Beim Planspiel Börse wird Teamarbeit groß geschrieben. Die Jugendlichen diskutieren gemeinsam, welche Strategie verfolgt werden soll. Dabei erweitern sie ihr wirtschaftliches Grundwissen, lernen, wie und wo man sich Informationen über Börse, Aktien und Unternehmen beschafft. Diese Informationen richtig zu bewerten ist gerade in einer Zeit, in der die Weltwirtschaft noch mit den Ausläufern der Wirtschafts- und Finanzkrise kämpft, unerlässlich. So ist eine reflektierte und ruhige Herangehensweise gerade heute enorm wichtig. Denn nur wer ein solides Basiswissen in Finanzdingen hat, kann sich erfolgreich um seine eigene finanzielle Vorsorge kümmern.

„Wir fördern seit Jahrzehnten die Finanzbildung junger Menschen und möchten ihnen den Zugang zu Finanzthemen erleichtern. Dass dies gelingt, zeigt die Begeisterung, mit der sich hunderttausend Schülerinnen und Schüler jährlich bei unserem Planspiel Börse engagieren.“, sagte Stefan Hartung im Rahmen der Siegerehrung. Gleichzeitig dankte er den betreuenden Mitarbeitern im eigenen Haus für ihr hohes Engagement und den sichtbaren Erfolg.

„Für allgemeine Fragen zum Thema Börse & Wertpapiere stehen wir Ihnen jederzeit zur Verfügung. Anregungen und Feedback nehmen wir gern entgegen.“, bot sich das Planspiel-Börse-Team abschließend an.

Die aktuelle Spielrunde ist jetzt zwar vorbei, wer sich aber weiter über die Börse informieren möchte, findet auf der Homepage der Rhön-Rennsteig-Sparkasse viele Informationen dazu. Und wer gern auch bei der nächsten Spielrunde dabei sein möchte, der sollte sich schon mal den 27. September 2017 als Starttermin notieren! Mehr Informationen gibt es unter www.rhoen-rennsteig-sparkasse.de,

www.planspiel-boerse.de oder auf www.facebook.com/planspielboerse sowie auf Twitter (@planspielboerse).

Planspiel-Börse-Team:

Stephanie Reich
Peter Häfner

Rhön-Rennsteig-Sparkasse
Abt. Vertriebssteuerung/Fachbereich Wertpapier
Tel. 03693/468-2140, -2142
stephanie.reich@rhoen-rennsteig-sparkasse.de
peter.haefner@rhoen-rennsteig-sparkasse.de

Vorstandsstab/Unternehmenskommunikation:

Michael Kraus

Rhön-Rennsteig-Sparkasse
Abt. Vorstandsstab/Unternehmenskommunikation
Tel. 03693/468-1040
michael.kraus@rhoen-rennsteig-sparkasse.de